

‘Naturaleza y Asombro’, el libro que muestra la riqueza de aves de Colombia

La empresa Celsia presenta ‘Naturaleza y Asombro’, un libro multimedia que recoge más de cien fotos de aves del reconocido fotógrafo de naturaleza Memo Gómez.



Con esta obra, la empresa celebra los 10 millones de árboles nativos sembrados en Colombia con su programa ReverdeC.

19 de Oct, 2022

Colombia está catalogado como el país con la mayor biodiversidad de aves del mundo. Se conoce de 1.941 las especies registradas. Por eso el libro de fotografías de aves de Memo Gómez, es una obra que

asombra, pero además celebra la riqueza de aves que tiene Colombia.

El fotógrafo Memo Gómez tuvo que esperar cinco años para fotografiar como lo deseaba, al colibrí Cometa colivioleta. La primera vez que lo vio fue en Mistrató, Risaralda, cuando esta especie aterrizaba con su cola en forma de V. No alcanzó a obturar el botón. Así que desde ese momento Memo se empeñó en continuar viajando a la cordillera occidental para repetir ese momento y poder inmortalizarlo en su cámara. *“Pero no levantaba la cola, siempre la tenía hacía abajo y a veces me daba la espalda”*, cuenta.

La oportunidad se dio por fin en la Reserva Las Tangaras de Carmen de Atrato. El viento se interpuso al inicio, pero luego de tres horas el momento entre su cámara y el ave se dio. Hoy Memo tiene 12 fotografías de este momento con el Colibrí mostrándole su magistral cola azul levantada en V.

- **Puede leer:** [Colombia, el país latinoamericano con mayor belleza natural](#)

El resultado



Esa foto que parece casi una pintura con toda la paleta de colores azules se suma a otras 117 fotografías de aves, paisajes y especies, cada una con su historia, que están plasmadas en el libro *Naturaleza y Asombro*, un recorrido por 147 páginas en donde está el mejor material fotográfico de Memo de aves y paisajes de Colombia.

Pero más allá de un libro, esta obra es una experiencia multimedia para Sentir, Amar, Reflexionar y Gozar. Las personas que la tengan en su mano podrán:

- Escuchar a través de una app el canto y los llamados de más de 80 aves.
- Acceder a una lista de canciones escogidas por Memo para acompañar la lectura.

- Conocer el listado de los 20 lugares más bonitos para el avistamiento de aves en

Colombia.

- Leer recomendaciones para ir a “pajarear”.
- Y un diccionario completo para entender el lenguaje de los “pajareros”.

“Esta es una publicación divertida, no quiero que sea un álbum de fotos. Deseo que la gente se sumerja en ella y haga un viaje que la motive. Sueño con que a la gente le sirva para disfrutarla, para reflexionar, para pensar en la vida, no solo en la naturaleza, quiero que les aporte y los toque. Me gustaría que sea una herramienta didáctica para las escuelas y colegios”, dice Memo Gómez.

- **Lea también:** [Hallan forma de convertir plástico degradado en gasolina](#)

Los 10 años de ReverdeC



Con este libro multimedia, el fotógrafo Memo Gómez se une al propósito del programa ReverdeC de Celsia que celebra los 10 millones de árboles nativos sembrados en más de 5.000 hectáreas de bosque y cuencas hidrográficas de 41 municipios de Antioquia, Tolima, Valle del Cauca y Atlántico.

En estas regiones se han restaurado bosques con más de 300 especies nativas sembradas y 9 que están en categoría de amenaza. Los recursos recaudados por la venta del libro serán destinados al programa ReverdeC para continuar sembrando más árboles en el país.

“Tenemos la meta de seguir sembrando más y más árboles, y unir todas las voluntades posibles para este propósito a través de la Fundación Reverdec. Hemos llegado a lugares impensados a lomo de mulas con la colaboración y el entusiasmo de la comunidad, pues son ellos los que hoy nos ayudan a cuidar todos esos árboles que están creciendo para incrementar los caudales, proteger la biodiversidad y los ecosistemas de las cuencas”, dice Ricardo Sierra, líder de Celsia.

El libro también tiene como invitado al reconocido botánico e investigador **William Vargas**, quien es experto en restauración y acompaña el proceso de recuperación de los bosques.

“Detrás de cada árbol que ha sembrado ReverdeC y los que vienen por sembrar hay muchas aves, anfibios, herpetos, hay una multitud de biodiversidad que es importante y necesaria para el planeta. ReverdeC nos está devolviendo todo esto”, dice Memo.

Memo, el ingeniero fotógrafo

Memo Gómez es fotógrafo de naturaleza, reconocido principalmente por sus fotografías de aves y por su interés en promover la conservación de las especies y el cuidado del medio ambiente.

Estudió ingeniería mecánica, y luego administración de empresas. Tuvo una carrera destacada en varias empresas, pero supo que quería dedicarse a la fotografía cuando al hacer fotografía submarina sintió que podía sacar el océano y llevárselo a la gente para que lo conociera. *“Con esto descubrí que la fotografía es un excelente canal de expresión y empecé a querer saber más y a estudiar”.*